

SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **PUGNAN PARA ABRIR LA POLÍTICA A LAS MUJERES**

Las mujeres de legislaturas pasadas siempre intentaron proponer la igualdad de género como tema de debate; sin embargo, no se había encontrado apertura por parte de los grupos legislativos, por lo que ahora que se presentan distintas propuestas deben ser analizadas y tomar la mejor determinación en pro del sector femenino, aseguró Beatriz Marmolejo, diputada de Acción Nacional. **(a.m. 5-A)**

### **NECESARIO PROMOVER MÁS CONDICIONES DE EQUIDAD: B. CÁRDENAS**

Lo anterior lo expresó la regidora Brenda Cárdenas Alvarado, esto en el marco de la conmemoración de los 60 años del reconocimiento del derecho de las mujeres mexicanas a votar y ser electas. **(Noticias 7-A)**

### **LA MUJER EN LA POLÍTICA**

Por María Alemán Muñoz-Castillo

Apunta que la reciente iniciativa de reforma presentada por el Presidente Peña Nieto, sobre que 50% de las candidaturas al Congreso de la Unión sean ocupadas por mujeres, hace eco en “nuestro estado”. Destaca que los diputados del PRI presentaron también una iniciativa de Reforma a la Ley Electoral de Querétaro con el mismo objetivo. Con esto, una vez más, el estado se coloca como referente nacional en un tema de suma importancia para las mujeres de México. Explica que en el actual Ayuntamiento de Querétaro, en el cual es integrante, convergen seis mujeres, tres del PRI, una del PAN, una del PVEM y una del PRD, situación histórica en el municipio de Querétaro y que en lo personal considera ha enriquecido el trabajo realizado, ya que la participación de las mujeres en la vida política califica la calidad de la democracia y es eje fundamental para su desarrollo. **(El Universal Querétaro 11-A)**

### **50% MUJERES, 50% HOMBRES**

Por Rodrigo García Santana

Apunta que el 60 aniversario del sufragio femenino trae consigo una ola de nuevas opciones para la vida política del país. Dice que sirva este espacio para felicitar a las mujeres en general, pero sobre todo, a quienes fueron las pioneras en participar en el desarrollo político del país. Hoy en día, es una realidad el brindar el total apoyo a la mujer, muestra de ello es el reconocimiento del Presidente Enrique Peña Nieto al proponer la modificación a la COFIPE. Y a nivel local, el presidente de la Mesa Directiva en el Congreso, Braulio Guerra Urbiola, presentó la iniciativa de Ley para que las candidaturas a diputaciones de mayoría relativa y representación proporcional, así como las fórmulas para los Ayuntamientos, se integren con 50% para mujeres y 50% para hombres. Lo anterior representa un gran avance para las mujeres de todos los partidos políticos. Un gran reconocimiento a quienes tuvieron la oportunidad de servir con valentía a su país, en aquellos tiempos cuando eran señaladas por querer representar a la población en puestos de elección popular. Sin duda se pueden sentir orgullosas ya que ahora su esfuerzo rinde frutos y con eso están casi llegando a la meta para lograr la equidad de género. **(El Universal Querétaro 11-A)**

### **REFLEXIONES**

Por José Luis González Garibay

Apunta que hace 60 años, el gobierno mexicano decidió que después de una serie de presiones que habían ejercido las mujeres mexicanas se le otorgara el voto, sin embargo se sigue observando que no existe la suficiente confianza por parte de los partidos políticos, ya que en Querétaro a pesar de que el 51% de la población son precisamente mujeres, sólo se tienen dos diputadas en el Congreso local y 2 presidentas

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

municipales, y en lo que se refiere a nivel federal sigue siendo que a pesar de las reformas electorales existe una gran disparidad tanto en la Cámara de Diputados como en la de Senadores. Por otra parte, comenta que el gobierno de Querétaro y el partido en el poder recibieron un duro golpe que afecta el trabajo de los priístas cuando la SCJN ordenó procesar a quien ya era presidente del PRI, a quien fue electa presidenta de Pedro Escobedo y a los responsables de las áreas de finanzas en ambos gobiernos, de inmediato el Consejo Político convocado por la presidenta municipal interina Isabel Aguilar decidieron elegir en un proceso “democrático” a Tonatiuh Salinas, quien hasta ahora prácticamente su trabajo está pasando desapercibido y recibe más críticas que reconocimientos. Asimismo que los Comités Municipales no están obteniendo el apoyo económico que se requiere para el trabajo y por todos los rumbos de la geografía queretana existen más críticas que aplausos. Destaca que por muchos rumbos de la ciudad y del estado se critica el trabajo poco cuidadoso del dirigente del Sector Popular, Juan José Ruiz, quien invita a funcionarios de Primer Nivel Municipal para que en pleno desempeño de funciones administrativas también se hagan cargo del Sector que él coordina; por ejemplo, en uno de los municipios de la sierra, el secretario del ayuntamiento es al mismo tiempo líder de la CNOP. Tampoco fue del todo agradable que Juan José Ruiz invitara al Ejecutivo del Estado a un evento en el pueblo de Amazcala en El Marqués, a donde ni siquiera tuvieron el cuidado de invitar a la dirigencia municipal del PRI. **(Plaza de Armas 7)**

## MEJORAN ESCUELA CON IFES'S CADUCAS

Más de 24 mil credenciales para votar del IFE, que han sido retiradas, servirán para mejorar las instalaciones de la escuela Helen Keller, de educación especial, luego de que las identificaciones fueron trituradas y ensemantadas para posteriormente ser utilizadas en un paso para discapacitados de dicha institución. De acuerdo a los datos brindados por el vocal del registro federal de electores de la junta local en Querétaro, Domingo Bautista Durán, de las 24 mil 78 credenciales destruidas, 23 mil 494 fueron retiradas de circulación por tener terminación 09 y 12. **(a.m. 6-A, Noticias 4-A y El Universal Querétaro 4-A)**

## PODER EJECUTIVO

### DISMINUYE VIOLENCIA VS MUJER: IQM

La Directora del IQM, María de Lourdes Alcántara de la Torre, indicó que la violencia en contra de la mujer en la entidad ha venido disminuyendo, aunque dijo que aún falta mucho por hacer. Por otra parte, Lourdes Alcántara reconoció que el premio Tlatoani como mejor Directora a nivel nacional al que se hizo merecedora, no es un premio para ella, sino para todo su equipo de trabajo y muy en especial para el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán quienes dijo, durante estos 4 años de trabajo, han mostrado una gran pasión y vocación así como una cercanía sin precedentes con este sector de la población. Además, reconoció a los Institutos Municipales de la Mujer de Querétaro y de Cadereyta, los cuales también están reconocidos como dos de los mejores institutos municipales de la mujer a nivel nacional. **(Plaza de Armas 10)**

### ¡CONVIVEN CONSTRUCTORES!

En la Asamblea de este mes, Alejandro Cabrera Sigler, presidente de la CMIC, reunió a más de 200 empresarios que son socios de la Cámara, quienes pudieron escuchar la exposición del Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Pío X Salgado Tovar, sobre la obra pública de 2013, donde informó que este año el Gobierno del Estado invertirá más de mil 400 millones de pesos en obras. **(Noticias 6-E)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

## MÄKA “FUSIÓN DESDE TU ORIGEN”

La señora Sandra Albarrán, presidenta del Patronato del SEDIF, encabezó la Noche de Gala “Fusión desde tu Origen” QuéATE Mäka, donde se presentaron 10 vestidos de diseñadores de renombre en el país, quienes resaltaron la fusión de su trabajo de alta costura, con la magia del bordado de mujeres queretanas. Después de conocer el trabajo de los once diseñadores; la señora Sandra Albarrán, agradeció a los presentes y a sus colaboradores esta gran tarea. Dijo que si todo se hace en armonía y en equipo, se obtienen resultados como éste evento. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 1-A y 2-A y **Plaza de Armas** 10)

## FUSIÓN DESDE TU ORIGEN

Previo a la noche de Gala “Fusión desde tu Origen”, del programa QuéArte MäKA, los diseñadores que participaron de manera entusiasta en la pasarela, ofrecieron sus impresiones sobre el proyecto creado por la Señora Sandra Albarrán, para beneficio de la economía familiar de las artesanas queretanas. Los diseñadores señalaron que la razón que logró reunirlos fue para darle impulso a la artesanía local y ser parte de este alto homenaje que se rinde no sólo al trabajo de las 28 artesanas de Amealco y Tolimán por el programa MäKA que participaron con sus bordados, tejidos y burgalesas, sino a todas las indígenas queretanas que con su faena diaria resaltan las artesanías textiles queretanas. (**Diario de Querétaro** 10-élite. Sin mención de la señora Sandra, en **a.m.** 6-A)

## DESFILE DE ROPA FEMENINA DISEÑADORA ANGELES OCHOA

La Primera Dama del Estado, Sandra Albarrán de Calzada asistió como invitada de honor, acompañada de Maru Bueno, Directora del DIF Estatal y de Lucy de Loyola, Presidenta del DIF Municipal, al desfile de modas que organizó el voluntariado de la CMIC que preside Paulina Lorenzini, en el club de Industriales a beneficio de la Casa Hogar “Unidos con Jesús”, A.C., en el marco de la Expo DAR 2013. (**Diario de Querétaro** 1-Élite)

## SE ESTIMA TRABAJEN AQUÍ MÁS DE 65 MIL MENORES

Autoridades de la STyPS y la Secretaría del Trabajo del Estado, llevaron a cabo la firma de un convenio que tiene como fin la erradicación del trabajo infantil; esto en el marco del Foro Estatal para la Inclusión Laboral. En el evento, el Subsecretario de inclusión laboral de la ST, Ignacio Rubí Salazar, manifestó que se estima que hay más de 65 mil niños que realizan alguna actividad laboral en Querétaro, que se suma al nivel nacional de 3 millones 36 mil menores de edad en la misma situación. Por otra parte, el Secretario de Trabajo, Israel Carboney, señaló que entre los problemas más importantes del sector laboral destaca la dificultad de encontrar un empleo formal ya que la ocupación en el sector formal en Querétaro presenta un nivel de casi 10 puntos porcentuales, inferior al promedio nacional, por lo que se tiene el compromiso de formalizar 12 mil 400 empleos para el cierre de año. (**Noticias** 8-A y **Plaza de Armas** 9. Con declaración del delegado del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado en **El Universal Querétaro** 8-A)

## INAUGURÓ CALZADA ROVIROSA EL FESTIVAL INTERNACIONAL DEL CABALLO LUSITANO

El Gobernador José Calzada, inauguró el Festival Internacional del Caballo Lusitano que se lleva a cabo en Provincia Juriquilla, el cual afirmó que es un punto de encuentro para las familias, por lo que invitó a los visitantes a disfrutar Querétaro. Acompañado por su esposa, Sandra Albarrán, pidió a las familias salir a pasear, pues somos un estado seguro, pero particularmente somos un estado muy amigable, como se pone de manifiesto en el evento. El presidente de la Asociación de Criadores de Caballo Lusitano A.C., Felipe Risoul Mudd, agradeció las aportaciones que hizo Gobierno del Estado, así como las familias involucradas para que este evento se pudiera llevar a cabo en Querétaro. (**Noticias** 1 y 5-San Juan y **Plaza de Armas** 1 y 10)

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

## **ESPECTACULAR DESFILE ECUESTRE**

Dio inicio el Festival Internacional de Caballo Lusitano con espectacular desfile ecuestre en el hípico de Provincia Juriquilla, por parte de la Asociación Mexicana de Criadores del Caballo Lusitano. Ante la presencia del Gobernador José Calzada, en compañía de Sandra Albarrán de Calzada, Felipe Risoul Mudd, presidente de la Asociación de Criadores de Caballo Lusitano, Juan Arturo Torres Landa, consejero delegado de Provincia Juriquilla, entre otras personalidades, desfilaron los ejemplares más finos y bellos caballos. El Mandatario señaló la importancia de este tipo de eventos para el desarrollo de la cultura lusitana en el estado. **(Noticias 8-C y Plaza de Armas 1-Ráfagas)**

## **“EL POLLO” TORRES LANDA OFRECIÓ COCTEL A GANADEROS**

Al coctel que Juan Arturo Torres Landa ofreció a los ganaderos de la Asociación Mexicana de Creadores de Caballos Lusitanos, que toman parte en el Festival Lusitano, se contó con la presencia del Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. El Mandatario a su arribo expresó su beneplácito de tener en Querétaro este magno evento. **(Noticia 1-E. En imagen Mauricio Salmón, en Noticias 1-E)**

## **CAMINEROS LABRAN PROSPERIDAD: PEPE**

El trabajo que desempeñan los camineros significa la prosperidad de los demás, aseveró el Gobernador, José Calzada Roviroso, durante el evento de Celebración del Día del Caminero 2013, que se realizó en el Parque de Maquinaria de la Comisión Estatal de Caminos. "Ustedes hacen obras que cambian la vida de las personas, ahorita están o estuvieron muchos de ustedes construyendo la Carretera a la Sierra que va a llevar progreso; están trabajando en caminos que se dañaron por las lluvias y hoy la gente los ve a ustedes con mucho afecto y reconocimiento, porque el trabajo que desempeñan significa la prosperidad de los demás", dijo. **(Diario de Querétaro 2-A)**

## **FERIA INTERNACIONAL GANADERA QUERÉTARO 2013**

Carlos Alcocer, director general de la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2013, informó que varios artistas ya confirmaron su presentación en la Feria, a celebrarse del 29 de noviembre al 15 de diciembre. Precisó que nuevamente se realizarán torneos de gallos con variedad artística. **(Diario de Querétaro 8-A)**

## **INCERTIDUMBRE AFECTA A PESCADORES**

En la presa Santa Catarina –en Santa Rosa Jáuregui- la incertidumbre en torno a la posible contaminación del agua ha detenido la pesca que se efectuaba en el sitio, esto implica el paro de labores de 13 pesqueros y que a su vez, deriva en afectaciones económicas para el mismo número de familias que ven en la pesca su principal fuente de ingresos. Los 13 pescadores son parte de la cooperativa denominada 'Enrique Burgos García', de la que forman parte desde hace 15 años. En la presa se encontraba el director de Fomento y Regulación Sanitaria, Alejandro Tenorio Barrientos, quien mencionó que por parte de la dirección que representa se realizarán trabajos de inspección sanitaria en los lugares que comercian el pescado. **(a.m. 7-A)**

## **ANIMALES EN PELIGRO POR SUCIEDAD EN PRESA**

De acuerdo con datos proporcionados por la Secretaría de Desarrollo Sustentable, en la presa Santa Catarina, 45 especies de animales se encuentran en peligro, debido a la contaminación de este cuerpo de agua, presuntamente por un líquido que fue vertido en este sitio y que ha causado la muerte de la fauna. Por su parte, el director de Planeación Ambiental del estado de Querétaro, Arturo Anaya Montes, indicó que los resultados de las muestras de agua tomadas de la presa Santa Catarina serán entregados por la UAQ a mitad de la siguiente semana, pues la Facultad de Química realiza pruebas de metales pesados en el líquido. **(a.m. 7-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

## **EDUCACIÓN ATRAVIESA POR CAMBIOS: PEPE**

Durante la clausura de los trabajos del Segundo Encuentro Nacional de Educación Indígena, el Gobernador José Calzada Rovirosa, aseguró que este rubro es una prioridad en la política estatal y dijo que por ahora la educación está atravesando un momento de cambios. Reconoció la coordinación y el trabajo que hay con el SNTE, y mencionó que se está dando un especial seguimiento a los acuerdos y compromisos asumidos en el seno de este organismo. El dirigente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, comentó que dentro de los puntos principales emanados de esta reunión que inició desde el pasado jueves, se encuentra la elaboración de materiales didácticos en beneficio de los niños y niñas del país que hablan estas lenguas. Se pretende recuperar experiencias e intervenciones pedagógicas, pertinentes al desarrollo curricular, donde la SEP con la Dirección General de Educación Indígena, invierta recursos en el tema de capacitación. El secretario de Educación, Fernando de la Isla, resaltó que desde el inicio de la administración del Gobernador, se hizo el compromiso de fortalecer las acciones educativas a favor de las niñas, niños y jóvenes de las comunidades indígenas del Estado, para que puedan dar garantía a las familias de que sus hijos están recibiendo una educación que les permita aprovechar las oportunidades para construir un mejor futuro. (**Diario de Querétaro** 1-A y 6-República y **Noticias** 2-A y 4-San Juan. Con mención del Festival Lusitano, con declaración del Gobernador, acompañado de su esposa Sandra Albarrán, en **Noticias** 1-A)

## **ARRANCA PROYECTO DE TELEBACHILLERATO COMUNITARIO**

Fernando De la Isla Herrera, Secretario de Educación, dijo que con el fin de tener una cobertura estatal en educación media superior, el Gobierno Estatal inició el proyecto Telebachillerato Comunitario. Detalló que el arranque de este programa permitirá que los jóvenes de comunidades lejanas y en algunos casos marginadas, tengan la oportunidad de seguir estudiando, “en un proceso de equidad e inclusión”. (**Plaza de Armas** 8 y 1-aQROpolis)

## **SE EXHIBE EXPOSICIÓN: “SANTOS PATRONES Y DEVOCIONES: ENCUENTRO CON LA TRADICIÓN”**

En las rejas de la Alameda Hidalgo, fue inaugurada la muestra fotográfica “Santos Patrones y Devociones: Encuentro con la Tradición”, que fue presentada pro la Coordinación y Apoyo a Fiestas Patronales del IQCA. La inauguración oficial estuvo encabezada por la Directora del IQCA, Laura Corvera Galván; el Director del Instituto Municipal de Cultura, José Antonio Mac Gregor, entre otros distinguidos invitados. (**Noticias** 5-E)

## **TEMEN APLIQUE USEBEQ DESCUENTOS EN LA SIERRA**

Cuando menos a 200 maestros de la Sierra, les aplicarán descuentos en sus pagos en la primera quincena de este mes de octubre. Se trata de los mentores que participaron en una marcha para manifestar su inconformidad a la Reforma Educativa, hecho que provocó malestar en los profesores de la región. Fuentes de USEBEQ en Jalpan, señalaron que pese a que aún no se conoce el número exacto de los maestros que resultaron afectados, así como el monto total de los descuentos, algunos podrían recibir reducciones en sus salarios por horas, por un día y hasta 2 horas. Ayer marcharon y arremetieron contra su sindicato y la Reforma Educativa, partieron de la Escuela Normal “campus Jalpan”, y culminaron en la plazuela Hidalgo donde protestaron contra la Reforma Educativa. (**Noticias** 3-A)

## **ALERTA POR LLUVIAS Y TORMENTAS**

La Unidad Estatal de Protección Civil informa que de acuerdo con el Centro Hidrometeorológico de la CEA, anunció que se mantiene la alerta naranja ante las posibles emergencias que se susciten este fin de semana ante las lluvias y tormentas que se pronostican. Gerardo Quirarte Pérez, titular del área, indicó a través de un comunicado que esto se debe a la presencia del frente frío número 6 de la temporada. Por el domingo se

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

prevén lluvias ligeras a moderadas en los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués, Amealco, Huimilpan, San Juan del Río y Pedro Escobedo. (**Diario de Querétaro** 3-A)

## **PRONÓSTICO DE LLUVIAS POR FRENTE FRÍO NO. 6**

La Unidad Estatal de Protección Civil informa que de acuerdo el Centro Hidrometeorológico de la CEA se pronostican lluvias y tormentas este fin de semana en el estado de Querétaro, y se mantiene en Alerta en Naranja, ante las posibles emergencias que se susciten, debido al frente frío número 6 de la temporada. Para este sábado, el Centro Hidrometeorológico de la CEA, pronostica chubasco con tormenta en la tarde noche en la zona metropolitana, Sur y Centro del estado; y lluvias fuertes a muy fuertes en la zona serrana. (**Noticias** 3-A)

## **SANDRA ALBARRÁN DE CALZADA ENCABEZA CABALGATA EN TX**

Con el objetivo de conmemorar el mes de la lucha contra el cáncer de mama, Sandra Albarrán de Calzada, presidenta del Patronato del sistema estatal DIF; Armida Siqueiros de Macías, presidenta del DIF Municipal de Tequisquiapan; y Lucy Huber de Loyola, presidenta del DIF Municipal capitalino, encabezaron la cabalgata "Ruta de la Salud y la Vida". (**Noticias** 5-La Crème)

## **RECONOCEN AL HOSPITAL GENERAL**

El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, informó que se posiciona el Hospital General de San Juan del Río como uno de los mejores a nivel nacional por tener el menor índice de mortalidad en neonatos. Durante el acto de izamiento de bandera y la acreditación del Servicio de Neonatología, el Secretario reconoció el esfuerzo que han realizado los médicos y enfermeras por brindar una atención de calidad a las madres y sus hijos. (**Plaza de Armas** 12)

## **OPERARÁN GRATIS A 550 PERSONAS CON CATARATAS**

El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, informó que el Hospital General de San Juan del Río, será sede del primer centro de operaciones gratuito de cataratas promovido por el programa Soluciones de Gobierno del Estado. Señaló que "entre un mes y un mes y medio tendremos el presupuesto para iniciar con las operaciones. El Gobernador José Calzada, dio la indicación de que a través del programa Soluciones se otorguen las cirugías a todos los pacientes de escasos recursos". (**Plaza de Armas** 12)

## **SE TRIPLICAN CENTROS PARA COMBATIR LAS ADICCIONES**

La Comisionada del Consejo Estatal Contra las Adicciones, Rebeca Mendoza Hassey, dio a conocer que el número de centros de tratamiento contra adicciones se ha incrementado en los últimos años, luego de que en 2009 se tenían registrados 20 y a la fecha existen ya 69 de estos lugares. Por ello, expuso que es necesario que estos centros, puedan ser regulados para que cuenten con las condiciones adecuadas para dar servicio. (**Plaza de Armas** 12 y **a.m.** 4-A)

## **REMODELAN CON 6 MILLONES DE PESOS ÁREA DEL CRI SJR**

El Sistema Estatal DIF amplía a 6 millones de pesos la inversión para la remodelación del área de hidroterapia en el Centro de Rehabilitación Integral del municipio de San Juan del Río, informó el director de Rehabilitación y Asistencia Social, Arturo Beltrán Guzmán. (**Plaza de Armas** 12)

## **PARTICIPA EL CRUMS EN CONVENCIÓN DE ATENCIÓN MÉDICA**

La Secretaría de Salud, a través del Centro Regulador de Urgencias Médicas Soluciones (Crums), participa en la Primera Convención de Sistemas de Atención Médica de Urgencias (SAMU) y Prevención de Accidentes y

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

Lesiones, organizada por la Secretaría de Salud del estado de Jalisco, en el marco del Decenio de Acción para la Seguridad Vial 2011-2020. Representando a Querétaro, participó el director del Crums, Claudio Ortiz Mondragón, quien llevó a cabo un enlace por medio del sistema satelital y de comunicación entre una ambulancia y el centro regulador de manera simultánea. (**Noticias 4-A**)

## **HAY QUE FORTALECER A LOS MUNICIPIOS**

Para buscar mecanismos que permitan canalizar la fuerza presupuestal de los municipios al gasto de inversión y se beneficie directamente con obras y servicios a la población, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, inauguró la 2da. Sesión Ordinaria 2013 del Consejo Nacional de Desarrollo Municipal, donde participaron representantes de las 32 entidades federativas. El Secretario dijo que es necesario fortalecer la institución municipal pues se trata del primer contacto que existe con los ciudadanos y es el nivel de gobierno que tiene que soportar la presión social, política y económica que se genera en su territorio. El Coordinador del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal, (INAFED), José Antonio González Curi, refirió que Querétaro es una de las economías más sanas del país, al tener una deuda de mil 250 millones de pesos, lo que ha permitido que sus municipios se encuentren en un contexto menos difícil que el del resto del país. (**Diario de Querétaro 5-A**. Con mención del Gobernador José Calzada en **Noticias 4-A y 6-San Juan**)

## **QUERÉTARO Y TEQUIS LOS MÁS AVANZADOS EN FINANZAS SANAS**

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, afirmó que los resultados del programa de utilización de recursos en los municipios, que incluye la reducción de los gastos, ha revertido la condición en el municipio de Querétaro y de Tequisquiapan. Dijo que en la historia reciente y los presupuestos del país, tendieron a incrementar sus gastos corrientes, y que con este programa es lo que se ha tratado de corregir. (**Noticias 5-A y San Juan y Plaza de Armas 13**)

## **DESTACA LÓPEZ PORTILLO EL PAGO DE DEUDA EN LA CAPITAL**

Los municipios han podido mejorar el manejo de sus finanzas en los últimos 4 años y controlar la dirección de recursos a su gasto corriente, afirmó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, quien destacó a la capital como el caso que con mayor velocidad ha podido sanear sus arcas a pesar de la deuda que arrastra por alrededor de 400 millones de pesos de administraciones pasadas. Por otra parte, tras una reunión con representantes del Observatorio Ciudadano, Jorge López Portillo comentó que existe el planteamiento de incrementar su presupuesto para el próximo año hasta en un 10%. (**Diario de Querétaro 5-A**. Último párrafo, en **Noticias 5-A y 6-San Juan**)

## **NO A PENAL FEDERAL EN QUERÉTARO, DICE EL GOBIERNO DEL ESTADO**

Negativa total del Gobernador José Calzada para instalar un Centro Federal de Reinserción Social en la entidad queretana. De acuerdo con el subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos, autoridades del Ejecutivo federal han planteado el tema; sin embargo, la postura del Mandatario estatal es de rechazo absoluto. "Cuando menos en esta administración definitivamente no (abrirán CEFERESOS)", dijo Jiménez Campos. (**Plaza de Armas 1 y 3**)

## **HAY QUE REPLANTEAR EL SISTEMA PENITENCIARIO**

El sistema penitenciario es uno de los factores fundamentales de la garantía de gobernabilidad en las entidades federativas y es necesario un replanteamiento del mismo, pues ahí está gran parte del nervio de la estabilidad en las entidades, señaló el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien inauguró la 9ª Reunión Regional Occidente de Centros Penitenciarios. En su momento, el secretario técnico de la

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

Conferencia Nacional del Sistema Penitenciario, José Luis Musi Nahmias, indicó que "es importante la evaluación ante esta severa crisis penitenciaria nacional". Por ello se pronunció en la creación de un solo sistema nacional penitenciario. (**Diario de Querétaro 3-A, Noticias 6-A y Plaza de Armas 3**)

## **DESTACAN BAJO NIVEL DE CRIMEN ESTATAL**

El Secretario Técnico de la Conferencia Nacional del Sistema Penitenciario, José Luis Musi Nahmas, afirmó que Querétaro "es un paraíso" en cuestión de seguridad, pues tiene un nivel delincencial muy bajo. Empero, reconoció que la entidad atraviesa una crisis en sus CERESOS. Por su parte, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, precisó que durante la reunión se discutieron temas como los derechos humanos en los CERESO y los requisitos para el traslado de reos federales, entre otros. (**El Universal Querétaro 1-A y 10-A**)

## **PENALES EN LA ENTIDAD "SON UN PARAÍSO"**

La situación de los centros penitenciarios del estado de Querétaro convierte a estos lugares en un paraíso, frente a la crisis que se vive en estos espacios a nivel nacional, afirmó el Secretario Técnico de la Conferencia Nacional de Sistemas Penitenciarios, José Luis Misu Nahmías. Y habló sobre la crisis del sistema penitenciario, resaltando que tiene un sobrecuro. (**Diario de Querétaro 3-A. Con imagen de Jorge López Portillo, en Plaza de Armas 3**)

## **GRUPO ESPECIAL TRABAJA EN EL TEMA DE DESAPARICIONES**

Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno, afirmó que el tema de las personas desaparecidas no es de importancia para Querétaro porque las estadísticas son muy dudosas. Ayer los diputados locales panistas presentaron en la Ciudad de México una iniciativa de Ley para prevenir, investigar, sancionar y reparar la desaparición de personas en el estado de Querétaro, por lo que López Portillo, destacó al estado como uno de los menores con referencia a ese punto. Aseguró que son menos de 100 casos los que hay en el estado de personas desaparecidas y que el Procurador de justicia es quien está al pendiente de la información. (**Noticias 7-A y 6-San Juan**)

## **GOBIERNO NIEGA QUE HAYA DESAPARICIONES**

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, afirmó en Querétaro no existe ningún problema en cuanto a desapariciones. Durante la presentación de la iniciativa de ley para prevenir, investigar, sancionar y reparar la desaparición en el estado de Querétaro, los diputados promotores de esta propuesta, Alejandro Cano y Luis Bernardo Nava, dieron a conocer que de acuerdo con datos de la UAQ existen alrededor de 232 personas desaparecidas solo en la zona serrana, mientras que Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno, negó esta situación, al precisar que estos datos son "dudosos" y esto no representa una problemática en la entidad. Precisó que las estadísticas de la PGJ, a cargo de Arsenio Durán, reflejan datos muy por debajo de lo dicho por los legisladores. (**El Universal Querétaro 5-A y a.m. 5-A**)

## **ANTES DE QUE TERMINE EL AÑO, POLICÍAS DE LA ENTIDAD ESTARÁN ACREDITADOS: JLPT**

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, informó que el Estado de Querétaro reforzará sus acciones para acreditar a los policías de la entidad antes de que termine el año, con el cumplimiento de los exámenes de control de confianza. Refirió que aprovecharán el próximo para año para realizar un segundo proceso de aplicación de exámenes a los elementos que ya pasaron por el primer periodo de exámenes. (**Plaza de Armas 3**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

## **DESCARTA SUBSECRETARÍA CÁRCEL FEDERAL EN EL ESTADO**

El Subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos, aseguró que no habrá una cárcel de orden federal en la entidad. “Cuando menos en esta administración definitivamente no se hará un penal federal, el señor Gobernador dijo desde el inicio de su administración que no lo permitiría y aunque se ha tenido algunas pláticas con autoridades esto no se llevará cabo”. (**El Universal Querétaro** 10-A)

## **PGJ SOLICITA APOYO PARA IDENTIFICAR A VÍCTIMA**

La PGJ solicita apoyo para la identificación de la mujer que el pasado 4 de octubre fue hallada muerta en una habitación del Motel Monte Real, ubicado en la Avenida 5 de Febrero, en la zona de la colonia San Pablo. Por estos hechos, la PGJ solicita la colaboración de la ciudadanía para la aportación de datos que contribuyan a la identificación de esta persona, cuyo cuerpo se encuentra en las instalaciones del SEMEFO. (**Plaza de Armas** 3-La Roja)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **EXIGE DIPUTADO SANCIONAR A QUIEN HAYA CONTAMINADO PRESA**

El diputado panista, presidente de la Comisión de Salud, Enrique Correa Sada exige que las autoridades tomen cartas en el asunto y sancionen a los responsables de la contaminación a la Presa Santa Catarina, al señalar que esta problemática ya se había denunciado en otras ocasiones. Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra, dijo que corresponde a las autoridades ambientales tomar las medidas correspondientes en cuanto a esta problemática, aunque aclaró que la tarea de los diputados es únicamente legislar. (**Plaza de Armas** 5. Sólo declaración de Enrique Correa en **El Universal Querétaro** 4-A)

### **FALTAN MIL 500 LIBROS DE TEXTO EN ZONAS INDÍGENAS**

Lo anterior textos de las materias de Español, Matemáticas e Historia, los que luego de poco más de dos meses no han sido entregados a algunas comunidades del municipio de Amealco, informó el diputado representante de esta demarcación, Rosendo Anaya Aguilar. Comentó que en la zona indígena de Amealco son alrededor de 20 escuelas las que se encuentran dentro de comunidades indígenas, en las que la situación se generaliza. (**Plaza de Armas** 5 y **El Universal Querétaro** 9-A)

### **EC: NECESARIO REGLAMENTAR LOS CENTRO DE REHABILITACIÓN**

Al encabezar la mesa de trabajo del Foro “Sociedad y Educación: una Vida sin Adicción”, el diputado Enrique Correa Sada, presidente de la Comisión de Salud y población de la LVII Legislatura de Querétaro, señaló que es necesario reglamentar la apertura de los centros de rehabilitación contra las adicciones que actualmente atienden a 1 mil 600 pacientes. (**Noticias** 5-A y **a.m.** 4-A)

### **TRANSPARENCIA Y AUSTERIDAD, EL COMPROMISO: EUNICE ARIAS**

Eunice Arias Arias, destacó que las seis fuerzas políticas tienen la iniciativa para que las prerrogativas se manejen como presupuesto ya dentro de la Ley Orgánica, lo que implica que se comprueben y se transparenten los gastos. (**Noticias** 8-A)

### **APRUEBAN DIPUTADOS REFORMA FISCAL**

Después de 17 horas de debate, el pleno de la Cámara de Diputados avaló los cuatro dictámenes de la miscelánea fiscal de la reforma hacendaria del Presidente Enrique Peña Nieto. En fotografía “Los diputados

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

Ricardo Anaya y Luis Alberto Villareal al término de la aprobación con 300 votos a favor, tres abstenciones y 153 en contra, en lo general y lo particular, de la reforma fiscal.” (**Noticias 9-A**)

## **JUSTIFICA AUMENTO DE IMPUESTOS BGU**

El diputado Braulio Guerra, justificó el incremento a los impuestos incluidos en la Reforma Fiscal recién aprobada por la Cámara Baja. Señaló que de algún sitio deben salir los recursos para obtener pensión universal. (**Plaza de Armas 5**)

## **DIFICULTA A ECONOMÍA LA REFORMA APROBADA**

El diputado Guillermo Vega, aseguró que la aprobación de la Reforma Fiscal realizada la madrugada de este viernes por la Cámara de Diputados, no contribuye al crecimiento real del país, además señaló que el albiazul ha sido congruente con la defensa de las familias, pues dijo, sus economías no se han mejorado. (**Plaza de Armas 5, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 3-A**)

## **CON LA REFORMA ENERGÉTICA SE PREVÉ REVERTIR LA IMPORTACIÓN DE FERTILIZANTE**

Lo anterior lo afirmó el diputado Alejandro Bocanegra Montes, en el marco de la conferencia “Los Beneficios de la Reforma Energética”, quien agregó que la importación de fertilizantes alcanza hasta un 70%: (**Noticias 8-A y a.m. 3-A**)

## **MUNICIPIOS**

### **LLUVIA CAUSÓ DAÑOS A COSECHAS DE MAÍZ**

El alcalde de Peñamiller, Aldo García Luna, dijo que en su municipio se encuentra todo en orden, luego de los estragos causados por las lluvias, que dañaron unas 250 hectáreas, así como 8 viviendas, sobre todo en la comunidad de Río Blanco, que fue de las más afectadas. (**Diario de Querétaro 10-A**)

### **PROPONE ROBERTO LOYOLA MEJORAR EL DESEMPEÑO DE LOS MUNICIPIOS DEL PAÍS**

Durante la clausura de la Segunda Sesión Ordinaria del Consejo Nacional desde lo Local , el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, destacó que Querétaro es el primer destino turístico sin playa del país y la décimo primer ciudad receptora de inversión extranjera directa del mundo. En la Reunión Nacional de Desarrollo Municipal 2013 celebrada en Querétaro, el alcalde capitalino, destacó que en la entidad tenemos muchas cosas que nos hacen sentir muy orgullosos, al tiempo de proponer mejorar el desempeño de los municipios del país y eficientar sus procesos, a fin de brindar un mejor servicio. (**Diario de Querétaro 4-A y Noticias 1-A y 2-A**)

### **SE CASAN 659 EN EL BICENTENARIO**

De un total de 666 parejas inscritas en la campaña Matrimonios Colectivos 2013, la tarde de ayer, sólo 659 se casaron, teniendo como testigos de honor al presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera y su esposa, la presidenta del sistema municipal DIF, Lucy Huber de Loyola, quien destacó que “la familia es el origen de nuestros afectos, la causa de nuestros esfuerzos, la razón por la que estamos dispuestos a darlo todo”. Durante su mensaje a los contrayentes, Roberto Loyola subrayó que el matrimonio es sinónimo de compartir y construir juntos. (**Diario de Querétaro 1-A y 7-A, Noticias 5-A y El Universal Querétaro 1-A y 7-A. Con mención del Gobernador José Calzada en Plaza de Armas 1 y 4**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

## **MÁS DE 52 AÑOS DE UNA HISTORIA DE AMOR**

Se presenta el testimonial de Fidelina Ramírez y Elías Mendoza, quienes después de 52 años de vivir juntos y tener 11 hijos, decidieron contraer nupcias en una ceremonia junto con 657 parejas más. En su oportunidad, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, pronunció que las familias son el elemento fundamental para impulsar a la sociedad. **(a.m. 1-A y 6-A)**

## **EN LA CAPITAL, MÁS DE 12 MIL DESAYUNOS A NIÑOS**

Con motivo del Día Internacional de la Alimentación, la presidenta del DIF municipal de Querétaro, Lucy Huber de Loyola, reconoció el trabajo de quienes brindan diariamente 12 mil 700 desayunos en frío y calientes a niños queretanos. Durante este evento realizado en el Jardín Guerrero y donde además se realizó una muestra gastronómica en la que participaron organismos públicos y privados, Lucy Huber de Loyola reconoció a las poco más de 3 mil mamás que son capacitadas en las 70 aulas-cocina del DIF. **(Diario de Querétaro 7-A, Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 6-A)**

## **EXPROPIARÍAN CASAS DEL CH ABANDONADAS**

El delegado del Centro Histórico en la capital del estado, Jaime (sic) Niembro Calzada, hizo un llamado tanto a los diputados locales como también a los regidores del municipio con el fin de que puedan tomar la batuta y legislar a favor de la expropiación de las casas abandonadas en el primer cuadro de la ciudad, principalmente. **(Plaza de Armas 4 y Diario de Querétaro 5-A)**

## **PLAZA FUNDADORES SERÁ MÁS ACCESIBLE**

Así lo dio a conocer el delegado del Centro Histórico, José Alfonso Niembro Calzada, esto con el propósito de hacer de este lugar accesible para toda la ciudadanía, incluyendo aquellas personas con alguna discapacidad. **(El Universal Querétaro 8-A)**

## **TRABAJAR CON MUERTOS, SU OPCIÓN DE VIDA**

Lo anterior lo expresó Armando Vázquez, enterrador del panteón municipal, quien asegura que en mayo, noviembre y diciembre, la gente visita más las tumbas. Mientras tanto, como cada año, la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, a cargo de Gustavo Zepeda Ruiz, anunció que en breve, arrancará la campaña de exhumación de cadáveres, con lo que se espera poder sacar al menos 300 restos de personas y así generar mayor espacio. **(El Universal Querétaro 9-A)**

## **PROYECTARÁN A TEQUIS COMO DESTINO ATRACTIVO**

Acompañado por el alcalde de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, presentó el proyecto de desarrollo turístico de aquel municipio, proyecto que estará apoyado por el FONATUR, a fin de consolidar a la demarcación como un destino atractivo en Querétaro. **(Diario de Querétaro 9-A)**

## **HUIMILPAN Y SAN JUAN CON BANDERA BLANCA EN “PISO FIRME”**

Tania Ruiz Castro, coordinadora regional del programa Soluciones, señaló que ya se levantó bandera blanca en piso firme en Huimilpan y San Juan del Río, en este último con más de 5 mil acciones, mientras que en Amealco se han beneficiado a 9,450 familias (sic) y en Corregidora, 7,200. Para levantar bandera blanca en piso firme en los municipios de Corregidora y Amealco faltan mil 600 y 2 mil acciones, respectivamente. **(Noticias 8-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

## **SUBEN DEMANDAS CONTRA FUNCIONARIOS**

El municipio de San Juan del Río ocupa el segundo lugar en número de procesos por responsabilidades administrativas, iniciados en contra de funcionarios públicos, informó Salvador Alberto Sosa Ocampo, defensor de oficio en la demarcación. **(El Universal Querétaro 2-A)**

## **ESPERA TEQUIS LOGRAR 210 MDP DE PRESUPUESTO**

Lo anterior lo informó el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, y parte del monto se destinaría a la construcción del campus de la UAQ en esta demarcación, y para lo cual el Gobierno del Estado inició los trámites para la donación de un terreno de siete hectáreas para su instalación. **(Plaza de Armas 13)**

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **TRABAJAN AQUÍ 65 MIL NIÑOS**

El Subsecretario de inclusión de la STyPS, Ignacio Rubí Salazar, sostuvo que hoy en Querétaro, poco más de 65 mil niños se encuentran laborando, condición que está cancelando y empobreciendo sus perspectivas de desarrollo individual, familiar como su contribución al desarrollo económico y social. En el marco de la instalación del Consejo Estatal para la Erradicación del Trabajo infantil, expuso la problemática que viven actualmente los menores de edad. Además, informó que Querétaro se convierte en la séptima entidad en instalar este Consejo Estatal. **(Diario de Querétaro 1-A)**

### **SUBEN RANGOS DE EDAD PARA EMPLEO**

El delegado federal de la Secretaría del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, explicó que las empresas del estado deben aumentar el rango de edad para contratar candidatos. Explicó que los candidatos deben aumentar su nivel educativo para tener mayor posibilidad de obtener un empleo, la tasa de desempleo en Querétaro se encuentra en 4.2%, muy por debajo de la media nacional. **(El Universal Querétaro 9-A)**

### **PREVEN Duplicar APOYOS A MIPYMES**

El programa estatal SOFEQ, destinado al financiamiento de las Mipymes, podría alcanzar la meta de 600 créditos otorgados al cierre del año, afirmó el titular del organismo, Juan Mayorga Solís, quien refirió que en 2012 se ejercieron 304 apoyos. Por otra parte, señaló que el programa Iniciativa Mujer es un éxito, pues de acuerdo con datos del organismo, cerca de 55% de los financiamientos han sido para el sector femenino. **(El Universal Querétaro 1-A y 8-A)**

### **PROMUEVEN EN EXPO, NEGOCIOS DE QUERETANAS**

Unas 80 mujeres emprendedoras procedentes de Colón, El Marqués y Querétaro, impulsadas por la agrupación queretana Mujeres en Positivo A.C., mostraron sus productos durante la expo que se llevó a cabo en el QCC. El delegado de la Secretaría del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, recordó a todas esas mujeres emblemáticas que han hecho algo por cambiar Querétaro. Durante la inauguración del evento estuvo presente la Directora del IQCA, Laura Corvera, entre otras personalidades. **(a.m. 4-G)**

### **ASOCIACIÓN DE INDUSTRIALES DE SAN JUAN DEL RÍO**

El presidente de la Asociación de Industriales de San Juan del Río, Armando Sinicio Leyva, junto con los miembros de su consejo directivo, fue el anfitrión de la comida que se realizó para celebrar el XXXIX aniversario de esta institución. Como invitados distinguidos estuvieron presentes el Secretario de Desarrollo

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

Sustentable, Marcelo López Sánchez; el delegado federal del trabajo, Gerardo Vázquez Mellado y el senador Enrique Burgos García. (**Noticias** 14-la Créme)

## **POTENCIAN GESTIÓN EMPRESARIAL**

Con el objetivo de optimizar los procesos de toma de decisiones y asegurar el cumplimiento de objetivos dentro de las empresas, la firma consultora de negocios Enable, presentó a 65 industriales diversos adheridos a la CANACINTRA, delegación Querétaro, sus modelos de gestión estratégica, financiera y operativa. Pensando en hacer un encuentro para propiciar el crecimiento administrativo e las empresas, SOFEQ participó en el evento, dando a conocer sus apoyos financieros par ala capacitación de las mismas. (**a.m.** 3-A)

## **TRAMITOLOGÍA ATRASA APERTURA DE NEGOCIOS**

Así lo dijo el presidente de la CANACO, Roberto Ruiz Hernández, al dar a conocer que ya se trabaja en la homologación de trámites para la zona metropolitana de Querétaro. Dijo que de los cerca de 100 mil comercios que se tienen ubicados en la zona conurbada, el 45% de ellos opera en la informalidad. (**Diario de Querétaro** 9-A)

## **BUSCAN REGULARIZAR A 45 MIL COMERCIANTES**

El presidente del comercio organizado, Roberto Ruiz Hernández, dijo que en la Zona Metropolitana de Querétaro existen 45 mil comercios trabajando de manera informal, y es factible que dentro de dos meses ya se hayan regularizado. Detalló que esperan que dentro de dos meses, laboren ya de manera formal 130 mil o 150 mil negocios. (**Plaza de Armas** 11)

## **CONTRIBUYENTES NO SABEN SOBRE LEY ANTILAVADO**

El presidente de la Asociación de Fiscalistas del Estado, Manuel Ríos Zúñiga, alertó que la mayor parte de los contribuyentes de Querétaro desconocen la ley antilavado, lo que los hace vulnerables ante las actividades financieras ilícitas. (**Diario de Querétaro** 9-A)

## **RECUPERA EL SINDICATO DE PAZ Y TRABAJO SU CASONA DE PASTEUR**

Tras casi 11 años de litigio, el sindicato de Trabajadores de la Industria Textil Paz y Trabajo, recuperó finalmente y en su totalidad la vieja casona de la calle de Pasteur que durante más de medio siglo ocupó indebidamente la FTEQ, que al perder el pleito lo retomó el Sistema Taxiván sosteniendo una serie de triquiñuelas legaloides pero finalmente fueron lanzados a la calle. Ayer, actuarios del Juzgado Séptimo Civil apoyados por elementos de la SSPM, desahogaron la diligencia del desalojo, después de que la justicia federal rechazó los argumentos de la empresa transportista para seguir ocupando parte del inmueble valuado en 8 millones de pesos. La FTEQ representada por Ignacio Aguilar, buscó por todos los medios conservar el inmueble. Hasta pidió ayuda al Ejecutivo pero no pudo hacer nada al tratarse de un asunto meramente judicial. (**Noticias** 2-A)

## **CONSOLIDARÁN EL PARQUE AGROINDUSTRIAL**

Ricardo Aguilar Castillo, Subsecretario de Alimentación y Competitividad de la SAGARPA, informó que el Parque Agroindustrial de Querétaro será consolidado, como parte de las acciones del "Sistema Nacional de Aeroparques" que arrancará en 2014, para hacer más eficiente la cadena de distribución y valor agregado de los productos agropecuarios que se generan en México y de este modo fortalecer la seguridad alimentaria. Detalló que el Sistema considera también la creación y fortalecimiento con infraestructura de 16 agroparques en el país. (**Plaza de Armas** 11)

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

## **URGE AUMENTO SALARIAL, DICE LIDERESA DE STEUAQ**

La lideresa del STEUAQ, Laura Leyva Saavedra, manifestó que es urgente un incremento en el salario, mencionó que ya se encuentran analizando sus peticiones de contrato para el 2014. Por su parte, el rector de la Casa de Estudios, Gilberto Herrera, enfatizó que como Universidad su principal preocupación es ofrecer los mejores aumentos salariales por encima de la media nacional. **(Plaza de Armas 8)**

## **CREAN FONDO DE 7 MDP PARA FORTALECER VINCULACIÓN**

Para impulsar y consolidar la relación social, artístico-cultural y tecnológica en la UAQ con el entorno local, regional y nacional, se creó el Fondo para el Fortalecimiento de la Vinculación (FoVinUAQ 2013), siendo el próximo 31 de octubre cuando se darán a conocer los proyectos ganadores, así lo indicó Magali Aguilar Ortiz, titular de la secretaría de Extensión Universitaria. **(Plaza de Armas 8)**

## **RESTAURARÁN EL PILAR LA PRÓXIMA SEMANA: INAH**

Al respecto el delegado de la dependencia, Manuel Naredo, dijo que este organismo ya autorizó el proyecto de restauración de uno de los cuatro pilares del Puente Grande, ubicado en la esquina Universidad y la calle Benito Juárez, que la autoridad municipal le presentó este miércoles, donde el proyecto establece que el pilar averiado será restaurado con algunos de sus elementos originales y con otros del mismo tipo. **(Plaza de Armas 14)**

## **CONTRA EL CÁNCER DE MAMA ES NECESARIO SUMAR ESFUERZO: SSA**

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Pablo Kuri Morales, aseguró que para atender problemas como el cáncer de mama, padecimiento que puede evitarse con la detección oportuna, es necesaria la suma de esfuerzos entre gobierno y sociedad civil; al anunciar la Campaña “1, 2, 3 Saludable otra vez”, que en esta ocasión se enfoca al cáncer de mama y que lanza la Secretaría de Salud en conjunto con organizaciones de la sociedad civil. **(Noticias 6-A)**

## **REPORTA IMSS AQUÍ 34 CASOS DE CÁNCER DE MAMA; EN 2012 HUBO 80**

El IMSS en Querétaro, reporta 34 nuevos casos de cáncer de mama. El jefe de los Servicios Médicos, Salvador Malfavón Prado, informó que en el 2011, se presentaron 198 casos; en el 2012, 80 y en el transcurso del 2013, 34. **(Noticias 8-A)**

## **DARÁN SERVICIOS DENTALES A 2 MIL INFANTES**

Querétaro será uno de los 11 estados de la República donde la empresa Dentalia, ofrecerá servicios dentales gratuitos para más de 2 mil niños de escasos recursos económicos. Así lo anunció Mauricio Aréstegui Herrera, director de Servicio Excepcional de Dentalia, quien dijo que estarán ayudándolos las autoridades del DIF para poder seleccionar a los niños que puedan ser beneficiados con estos servicios médicos. **(Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 8-A)**

## **OBESIDAD “ATACA” A NIÑOS QUERETANOS**

En la capital queretana, la obesidad se ha convertido en un problema de salud pública debido a que 30% de 12 mil 700 niños de entre 6 y 11 años padecen este mal; es decir 3 mil 810. De acuerdo a lo reportado por el coordinador de programas alimentarias del DIF municipal de Querétaro, Rubén Vargas. Las estadísticas del departamento de Nutrición y Dietética de la Unidad de Medicina Familiar 13 del IMSS en Querétaro, reflejan que en niños de 5 años, 11% de los menores de edad tienen sobrepeso y 4%, obesidad. **(a.m. 1-A y 6-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

## **APLAUDE INFONAVIT ACUERDOS EN LA REFORMA HACENDARIA**

El delegado del INFONAVIT, Enrique González González reconoció que había una gran expectativa por parte de los derechohabientes (sic) y desarrolladores, sobre cómo quedaría el gravamen a la compra-venta y renta de casas, así como al otorgamiento de créditos hipotecarios, por lo que ve con buenos ojos el que no se haya gravado. (Noticias 7-A y Plaza de Armas 13)

## **REITERA LA COPARMEX CUESTIONAMIENTOS A LA REFORMA HACENDARIA**

La reforma hacendaria no combate la informalidad y carece de transparencia en el gasto que hará el gobierno federal con la deuda que se pretende contratar, y tampoco estimula la economía ni apoya a la sociedad mexicana, afirmó Mauricio Kuri González, presidente de la COPARMEX Querétaro. (Noticias 7-A)

## **HAY INVERSIONES A LA EXPECTATIVA, PERO NO CANCELADAS: A. PONCE**

Lo anterior lo afirmó Alejandro Ponce, gerente de Planta del corporativo Autoliv, con respecto a la Reforma Hacendaria, y manifestó que cualquiera que sea la situación, en Querétaro la industria de autopartes está registrando un crecimiento importante. (Noticias 6-A)

## **HACEN EMPRESARIOS Y CENTRALES CAMPESINAS PROPUESTAS SOBRE LA REFORMA HACENDARIA**

Representantes de cámaras empresariales y centrales campesinas le entregaron al Revolucionario Institucional propuestas y comentarios sobre la Reforma Hacendaria; los documentos los recibió el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, para ser entregados a los legisladores federales. (Plaza de Armas 11)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **TABLERO**

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Señala que la licenciada María de Lourdes Alcántara de la Torre, titular del IQM, recibirá el premio nacional "Tlatoani", el 8 de noviembre, en la categoría de mejor directora, por el enorme avance que ha tenido nuestro estado en los temas de género y en la reducción de la violencia en contra de ellas. "Se lo tiene bien merecido". Por otra parte, apunta que lo nuevo de MäKA, con la sinergia de grandes modistas y las artesanas de Querétaro, fue presentado anoche por Sandra Albarrán de Calzada en el Museo de Arte. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta "La Frase de la Semana": "Que estudien (Braulio Guerra y Marco Antonio León), doctores entre comillas": Francisco Domínguez Servién, a propósito de que no debe recibir apoyos económicos de particulares. Jueves 17 de octubre de 2013". Además, en "La Jugada Final", refiere "a los diputados LOCALES Braulio Guerra Urbiola y Marco Antonio León, calificados por el senador Pancho Domínguez como "doctores entre comillas", un doctoral ¡JAQUE MATE!". Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta sobre una entrevista que tuvo con "El Jefe" Diego Fernández de Cevallos en el tiempo en que se gestaban las campañas para la Presidencia de la República, y donde él apoyaba a la hoy aspirante a la dirigencia nacional, Josefina Vázquez Mota. Recuerda que en aquella ocasión, sentados platicando sobre la buena relación que tiene "El Jefe" con Armando Rivera y de la amistad y reconocimiento a la categoría humana de Roberto Loyola, recibió una llamada de Josefina, a quien le reconocía su capacidad y le brindara su total apoyo. Recuerda este encuentro con "El Jefe" a propósito del relanzamiento de Josefina, ahora como posible candidata a la presidencia del PAN, en donde volvería a enfrentar a Ernesto Cordero y al actual dirigente Gustavo Madero. Ante esto, el columnista cuestiona: "¿De qué manera impacta todo esto en Querétaro?" Mucho, porque de ello dependerán los acomodados para el 2015, porque la mayoría del panismo local está con Gustavo Madero y su reelección. O sea: Ricardo Anaya, José Báez, Beatriz Marmolejo, Antonio

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

Zapata, Marcos Aguilar, Armando Rivera, Manuel González Valle, etc. Con Ernesto Cordero alinea el senador Francisco Domínguez, y Marcela Torres, cuestión de género, con Josefina Vázquez Mota. Después de la elección de dirigente nacional vendrá la estatal, en donde hay tres aspirantes visibles: José Báez, Antonio Rangel y Luis Bernardo Nava. Los dos primeros son de Ricardo Anaya y el tercero es de Francisco Domínguez. Es decir que en el PAN nadie debe sentirse candidato todavía. Por otra parte, señala que en el PRI tampoco se mueve mucho la alineación para el 2015. Los nombres en la percepción pública son: Roberto Loyola, Tonatiuh Salinas, Braulio Guerra, Jesús Rodríguez y Jorge López Portillo. Es puntero el presidente municipal de Querétaro. El orden de los demás puede cambiar. De hecho ya cambió y se ve a Tona como un fuerte aspirante a la presidencia municipal de El Marqués. En otro tema, comenta que el día de hoy será operado de los meniscos el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero. “¿Quiere estar listo para el maratón del 2015?” le preguntaron. “No, -respondió- yo no corro; camino y quiero ser factor de unidad, porque Pancho y Ricardo son mis amigos y me hacen el favor de escucharme”. **(Plaza de Armas 2)**

## **BAJO RESERVA**

En la presentación de los avances del programa “Luz Cerca de Todos”, algunos líderes empresariales comentaron que muchos de los asistentes solo aprovecharon el evento para degustar de unas copas de vino, pues ante la abierta invitación que hizo el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, a donar paneles solares, no hubo respuesta inmediata. Sin embargo, al final esa reunión resultó ser un buen nicho de negocios para el empresario Óscar Peralta, quien no desaprovecho el momento para ofrecer los paneles que él produce. “Por cierto, Peralta, recibirá el Premio Nacional de Innovación Sustentable la próxima semana”. Pertinente aclaración hizo el director de la JAPAM, Francisco Chan Reséndiz, contra el diputado panista Guillermo Vega, respecto al supuesto incremento en la tarifa de agua potable en San Juan del Río. El funcionario salió a desmentir públicamente las declaraciones realizadas por el legislador, acompañado, incluso, por Eugenio Núñez Arteaga, presidente de la CANACO. El desconcierto apoderó a muchos ciudadanos y locatarios, pues la nueva tarifa mixta regula a los establecimientos comerciales que se ubican en casa – habitación. Esta tarifa no implica nuevos conceptos de cobro, por el contrario, busca beneficiar a los comerciantes para apoyar en su regularización de licencias de funcionamiento. Así que el director de JAPAM, Francisco Chan Reséndiz, fue conciso: las declaraciones del diputado Vega son desafortunadas por la falta de información. La amabilidad permeó entre el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, y el diputado David Dorantes, con la comunidad de Creadores, Productores y Realizadores Audiovisuales y Cinematográficos del estado de Querétaro. La Comunidad manifestó su extrañamiento de que dicha Ley Estatal, aparentemente incluyente, omitiera la mención de los cineastas queretanos que han jugado un papel trascendental dentro de la cinematografía nacional, como Miguel Ruiz Moncada y Rosalío Solano. También hicieron la observación de que no existe un Comité Técnico integrado por especialistas. Pues ya se reunieron todas las partes y se limaron asperezas. Aunque algunos salieron raspados, el sector cinematográfico está satisfecho... por el momento. Ya parece rutina de la semana que el presidente del CDE del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, congrege a representantes de las diversas cámaras empresariales para abordar el tema de la reforma hacendaria. La apertura al diálogo ha sido una constante, pero también los empresarios de Querétaro han solicitado que sus comentarios lleguen a la Federación. Las dudas continúan. “No parecen muy convencidos, nos dicen”. **(El Universal Querétaro 2-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

## ASTERISCOS

Lídice Rincón Gallardo, encabeza hoy en el Jardín Guerrero, el acto conmemorativo del Día Nacional contra la Discriminación. Como titular del Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, Lídice Rincón estará acompañada –media hora después del inicio del acto- por el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Se volvió un tema recurrente en las redes sociales el de la iniciativa de ley que presentaron los diputados panistas, Luis Bernardo Nava y Alejandro Cano, que tiene el objetivo de legislar para crear la figura jurídica de desaparición. Independientemente de este precepto jurídico sea o no aprobado, ha generado discusión; de un lado hay quienes dicen que la iniciativa no tiene sólida estructura jurídica aunque otros consideran que marcará la historia del país. Aprobada por la Cámara Baja, la miscelánea fiscal en el Congreso de la Unión, el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas, emprendió un “carrusel” para promover la propuesta entre empresarios. Su segundo de a bordo, Rigoberto Torres Saucedo, acudió a explicar la reforma energética al sector campesino. Luego, Salinas Muñoz se reunió con el priismo de Corregidora en donde estaba –muy atento- el líder de la CANACOPE, Eduardo Chávez Hidalgo. Por primera ocasión en medio año, los diputados federales del PAN, Ricardo Anaya y Marco Aguilar, no tuvieron “Viernes Ciudadano” que montan en la Plaza Fundadores. El motivo fue que pernoctaron en San Lázaro, donde el primero condujo, hasta las 5 de la madrugada del viernes, la sesión en la que se aprobó la miscelánea fiscal; el segundo, defendió durante las 18 horas que duró la sesión, la postura de los legisladores panistas que votaron en bloque contra la propuesta. Quien sí debe estar contenta es la senadora de la República, Marcela Torres Peimbert, pues a pesar del voto en contra de la mayor parte de sus compañeros de partido, el gravamen de un peso por litro a las bebidas azucaradas que ella abanderó bajo el lema de reducir la epidemia de niños obesos en el país, sí se aprobó en la Cámara Baja. Sólo falta el voto de los senadores el que, sin duda, obtendrá. El único detalle es que Torres Peimbert quería que el impuesto fuera de dos pesos por litro. (a.m. 1-A)

## EDITORIAL ALERTA

Con toda oportunidad, a nivel nacional y estatal, las unidades de Protección Civil lanzaron la “Alerta” con los pronósticos de lluvia y tormentas que caerán este fin de semana tanto en varias entidades del país, como en Querétaro. Para Querétaro, la UEPC mantiene Alerta Naranja, ello para hacer frente a las emergencias que se pudieran presentar. Es fundamental estar atentos a las indicaciones de la autoridad, para que, en función de lo que se pudiera presentar, tengamos la capacidad de respuesta que requiera la coyuntura por la que pasemos. (Noticias 11-A)

## EDITORIAL “GOBERNABILIDAD”

El sistema penitenciario es piedra angular de la gobernabilidad, y por ello la importancia de realizar todos los esfuerzos para brindar a la sociedad la garantía de que disponemos de centros donde es posible mantener en resguardo a quienes por su peligrosidad representan un riesgo fundado para la sociedad, como para avanzar en la rehabilitación de quienes han infringido la ley, brindando la oportunidad de la reincorporación social. Destaca el hecho de que Querétaro, en el ranking de la CNDH, cuenta con buenas calificaciones e incluso se mantenga en posiciones de vanguardia. En el marco de la crisis penitenciaria del país, la perspectiva apunta a la creación de un solo sistema nacional penitenciario, que como quedó dicho, cubra el aseguramiento de los infractores de la ley; la rehabilitación de los internos, y el respeto irrestricto a los derechos humanos, sin que por ello se incida en una peligrosa flexibilidad de la norma, que dé más prerrogativas al infractor de la ley que al ciudadano. (Noticias 11-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

## **CARTÓN “¡POR FIN!”**

Pepe Gómez dibuja una rata vestida con esmoquin que lleva en su mano una llave, al tiempo que se sorprende al ser inmovilizada por un signo de prohibición “Reglamento de estacionamientos y servicio de valets parking en Querétaro”. (**Diario de Querétaro** 3-A)

## **TEMPLO MAYOR**

F. Bartolomé apunta que de buen humor terminó ayer la sesión en la Cámara de Diputados el presidente de la Mesa Directiva, Ricardo Anaya. Ya que una vez aprobada en lo general y lo particular la Ley de Ingresos de 2014, el panista levantó la sesión y tocó la campanita, como lo marca el ceremonial legislativo. Lo que llamó la atención es que, fuera de protocolo y con el micrófono aún abierto, Anaya soltó un muy coloquial: “tantan”, a pesar de que la ley todavía tiene que pasar por el Senado de la República. Y eso es otro cantar. (**a.m.** 7-Reforma)

## **MURMULLOS**

Sin duda que uno de los mejores discursos que se pronunció con motivo del sexagésimo aniversario de que las mujeres obtuvieron la facultad de votar y ser votadas, fue el del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya, quien mostró dos facetas: o tienen una enorme capacidad de investigación que se refleja en el contenido del texto o un equipo de asesores de primera. Anaya es toda una revelación como legislador. Es de los jóvenes que les están cambiando el rostro a los viejos políticos, que parecían haber comprado los espacios en el Congreso de la Unión. Ni hablar, honor a quien honor merece. Y esta vez lo merece Ricardo Anaya. (**Diario de Querétaro** 12-B)

## **REFLEXIONES**

Por José Luis González Garibay

Apunta que desde hace muchos años, el IMSS es uno de los más “grandes fraudes que padece el pueblo de México,” ya que sus servicios no corresponden al pago de cuotas que se hacen; pone de ejemplo que aquí en Querétaro, siempre están a reventar las clínicas, y al final cuando por fin los atiende un médico después de “examinarlos” deciden extenderles una receta y cuando pasan a la farmacia sólo se las sellan diciéndoles que de momento no tienen el medicamento que se requiere, les indican que tienen 72 horas para recoger la medicina, y posteriormente sólo les dicen: “Sra. ya se venció su receta.” Apunta que cuando “el nefasto ex delegado del IMSS, el Dr. Raúl Figueroa, dejó el cargo y lo asumió el priísta Ernesto Luque Hudson, las cosas iban a cambiar, sin embargo, lo único que tienen que hacer es enterarnos de lo que ahí ocurre.” Sólo le queda decir que existe una alta posibilidad de que el PRI termine postulando candidaturas ciudadanas para muchos de los cargos de elección popular, porque no se han ocupado de formar nuevos líderes, recientemente un grupo de distinguidos militantes de este partido en el municipio de El Marqués, incitaron a uno de los principales aspirantes a la candidatura del Gobierno del Estado, en medio de la reunión le dijeron: “nosotros somos quienes tenemos el poder de convocatoria suficiente para que el PRI recupere El Marqués y los cargos que en ese municipio se disputen; el representante del Revolucionario Institucional sólo preguntó: sí es verdad lo que ustedes me están diciendo, porque perdimos todas las elecciones en este municipio.” (**Plaza de Armas** 7)

## **CARTÓN “EN ESTA ESQUINA...”**

Carbajal dibuja a Braulio Guerra en el estrado “Debate: el origen de los billetazos”, llamando: “¡Pssst...! Han visto a Pancho?”. Una voz le responde: “Mmmm... oye Braulio, mejor espéralo sentado...”. (**Plaza de Armas** 6)

# Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2013

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Apunta que “Habló el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, a El Noticiero de Querétaro para comentar los graves hechos ocurridos en la comunidad de Matanzas. No hay policías y el subdelegado no estaba. Entonces, el pueblo amarró y linchó a dos asaltantes. ¡Cuidado, señores! Así comenzó todo en Michoacán, Guerrero y Oaxaca.” (**Plaza de Armas 1**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	<b>SITIOS WEB</b>	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS**